

EDITORIAL

Bienvenidos al número 15 de la revista **Perspectivas** de Unicomfauca, una edición que explora la riqueza y diversidad de los desafíos contemporáneos en múltiples disciplinas y contextos. Esta entrega ofrece un mosaico de investigaciones y reflexiones que abarcan desde la virtualidad en las bibliotecas públicas hasta la inclusión financiera y el rol de las mujeres en juntas directivas. Los artículos presentados no solo son relevantes para el ámbito académico, sino que también proporcionan herramientas para la transformación social y cultural de nuestras comunidades.

Soberanía alimentaria como instrumento de creación de memoria cultural en el resguardo de Kite, Timbío, Cauca

La soberanía alimentaria no es solo una cuestión de acceso a alimentos, sino también de preservación cultural. Este estudio investiga cómo las prácticas alimentarias en el resguardo de Kite, Timbío, Cauca, ayudan a mantener y transmitir la memoria cultural a nuevas generaciones.

Entender la memoria para narrar el conflicto

Narrar el conflicto es crucial para la construcción de la memoria histórica. Este artículo ofrece una reflexión sobre la importancia de entender la memoria colectiva para relatar los eventos traumáticos de manera que contribuyan a la reconciliación y la justicia social.

La Chirimía Resiste: música y movilización social en el cine documental

La música como forma de resistencia y movilización social cobra vida en el cine documental sobre la chirimía. Este trabajo destaca cómo la tradición musical no solo preserva la identidad cultural, sino que también actúa como un poderoso agente de cambio y cohesión social.

La virtualidad: un nuevo contexto para la lectura en las Bibliotecas Públicas del Quindío

En un mundo cada vez más digitalizado, las bibliotecas públicas del Quindío se enfrentan al reto de adaptarse a la virtualidad. Este artículo analiza cómo la transición hacia plataformas digitales no solo ha modificado los hábitos de lectura, sino que también ha ampliado el acceso a la información, promoviendo la inclusión y la educación continua.

Análisis de percepción de imaginarios y caricatura en el contexto de la pandemia por el Covid-19 del año 2020. Caso Quindío – Colombia

La pandemia de Covid-19 ha dejado una huella imborrable en nuestra percepción del mundo. Este estudio se centra en los imaginarios y las caricaturas emergentes en el Quindío durante 2020, proporcionando una visión crítica sobre cómo el arte y la percepción colectiva se intersectan en tiempos de crisis.

Propuesta de creación de una plataforma web para la visibilización de Popayán y sus imaginarios

La visibilización de las ciudades y sus imaginarios culturales es fundamental para el desarrollo local. Este artículo propone una plataforma web innovadora para destacar los atributos únicos de Popayán, fomentando el turismo y el orgullo comunitario.

IMMERSED: Revista Académica de Ciencias Sociales por y para Adolescentes

La inclusión de voces jóvenes en el ámbito académico es vital para el desarrollo de nuevas perspectivas. IMMERSED es una revista académica innovadora que fomenta la participación de adolescentes en las ciencias sociales, creando un espacio de aprendizaje y empoderamiento.

La impureza del texto: el ejercicio de adaptación en las obras de Hamlet y Los Soprano

El análisis literario se enriquece con el estudio de la adaptación de textos clásicos a contextos modernos. Este artículo profundiza en cómo la esencia de Hamlet se reinterpreta en la serie de televisión Los Soprano, explorando la impureza del texto y la transformación narrativa que mantiene vigente su relevancia.

Los atributos organizacionales en un proceso comunicativo de reformulación interna: caso Universidad del Quindío

La reformulación interna en las organizaciones es esencial para su evolución. Este análisis del caso de la Universidad del Quindío examina cómo los atributos organizacionales pueden ser transformados a través de un proceso comunicativo efectivo, mejorando así su desempeño y cohesión interna.

Mujeres en juntas directivas y su contribución a la sostenibilidad y el desempeño financiero corporativo en mercados emergentes

El rol de las mujeres en las juntas directivas es un tema de creciente interés. Este estudio examina su impacto en la sostenibilidad y el desempeño financiero de las corporaciones en mercados emergentes, destacando la importancia de la diversidad de género en la toma de decisiones estratégicas.

Inclusión Financiera y Tecnologías Emergentes: Un Análisis Aplicado al Contexto Colombiano

La inclusión financiera, potenciada por las tecnologías emergentes, es crucial para el desarrollo económico. Este artículo ofrece un análisis detallado de cómo estas herramientas pueden ser aplicadas en el contexto colombiano para promover la equidad y el crecimiento económico sostenible.

Esperamos que este número de **Perspectivas** inspire a nuestros lectores a profundizar en estos temas cruciales y a contribuir activamente al diálogo académico y social. Agradecemos a todos los autores por su valiosa contribución y a nuestros lectores por su continuo apoyo.